

Medienstelle

Stadthaus, Hauptstrasse 12
9320 Arbon
Telefon: 071 447 61 05
Telefax: 071 446 30 80
E-Mail: medien@arbon.ch
Home: www.arbon.ch

Medienmitteilung

Arbon, 23. Oktober 2018

Arbon bleibt „Energiestadt“

Nach der Re-Zertifizierung 2014 wird Arbon 2018 wiederum mit dem Label „Energiestadt“ ausgezeichnet. Arbons Anstrengungen um eine nachhaltige Energiepolitik wurden so hoch bewertet wie noch nie.

Am 22. Oktober 2018, am „Energietag“ in Zürich, durfte Energieberater Peter Grau stellvertretend für die Arboner Energiekommission den Preis für die erneute Auszeichnung als „Energiestadt“ entgegennehmen. Die Stadt Arbon war dem Verein Energiestadt 1992 beigetreten und wurde 1998 erstmals zertifiziert. Bei den Re-Zertifizierungen in den Jahren 2001, 2005, 2009 und 2014 erreichte Arbon kontinuierlich immer bessere Werte. In der sechsten Re-Zertifizierung von 2018 konnte der Erfüllungsgrad ein weiteres Mal leicht gesteigert werden – auf 70 Prozent der möglichen Punkte.

Eine wichtige Komponente in der aktuellen Arboner Energiepolitik ist der Energiepark Morgen-tal. Dieser wird seit Jahren im Sinne der erneuerbaren Energieproduktion ausgebaut und gilt als Vorzeigeprojekt. Positiv bewertet wurden auch die Erarbeitung des regionalen Wärmever-sorgungsplans zur kommunalen Energieplanung sowie die konkrete Umsetzung im Sauer-WerkZwei-Areal.

Neue Ziele gesetzt

Um auch beim siebten Re-Audit eine Re-Zertifizierung mit einem neuen Bestresultat zu erreichen, will die Energiekommission in den nächsten vier Jahren folgende Ziele erreichen:

- die Richtplanung Verkehr und Energie umsetzen
- den aktuellen Gebäudestandard 2015 einführen
- die Energiebuchhaltung bereinigen, weiterführen und jährlich über die Resultate berichten
- zusammen mit Arbon Energie einen Quartierstromspeicher und damit ein Pilotprojekt prüfen
- jährlich einen Rapport der Energiekommission über deren Aktivitäten publizieren

Beitrag zur nachhaltigen Energiezukunft

Das Label „Energiestadt“ wird von EnergieSchweiz vergeben. Ausgezeichnet werden Städte und Gemeinden, die nachweisbare und vorbildliche Resultate in der kommunalen Energiepolitik vorweisen. In der Schweiz gibt es gegenwärtig rund 430 Energiestädte. Gemeinsam sparen sie jedes Jahr rund 120'000 Tonnen CO₂ und 305 Gigawattstunden Strom. Zudem nutzen und fördern Energiestädte einheimische und erneuerbare Energien und tragen so viel zum Klimaschutz und zu einer nachhaltigen Energiezukunft bei.

Infos zur Energiestadt Arbon sind unter <https://www.arbon.ch/ueberarbon/energiestadt> zu finden.



Stellvertretend für die Arboner Energiekommission nimmt Peter Grau am 22. Oktober 2018 in Zürich die Re-Zertifizierungsurkunde entgegen.

Kontakt für weitere Informationen:

Andreas Balg, Stadtpräsident Arbon / Präsident Energiekommission

E-Mail andreas.balg@arbon.ch

Telefon 071 447 61 01 bzw. 079 636 01 93